

Гуманитарный проект: «Вкусный сад: серебряное волонтерство и традиции Ивьевщины»



1. Наименование проекта: «Вкусный сад: серебряное волонтерство и традиции Ивьевщины»
2. Срок реализации проекта: 12 месяцев
3. Организация-заявитель, предлагающая проект: Ивьевская районная организация общественного объединения «Белорусский союз женщин», государственное учреждение «Территориальный центр социального обслуживания населения Ивьевского района», г. Ивье, Гродненская область.
4. Цели проекта: - Повышение качества жизни и самореализации пожилых граждан через их вовлечение в совместную волонтерскую и трудовую деятельность по созданию плодового сада, сбору урожая и производству домашних эко-продуктов для проживающих в ОКП.
5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта: - сформировать волонтерскую группу из числа граждан «серебряного» возраста получателей услуг ТЦСОН и проживающих в ОКП для совместной деятельности. - заложить плодовый сад на территории ОКП и организовать регулярный уход за насаждениями. - организовать процесс переработки урожая (сушка, изготовление пастилы, зефира и чайных купажей в домашних условиях) для нужд пожилых людей. - расширить возможности самореализации и повысить социальную активность пожилых людей через участие в проектной деятельности.
6. Целевая группа: волонтеры «серебряного» возраста получатели услуг ТЦСОН, пожилые люди и люди с инвалидностью, проживающие в социальных учреждениях Ивьевского района. (Целевая группа данного проекта сформирована с учётом инклюзивного межгруппового взаимодействия по принципу "равный обучает равного". Активные пожилые волонтеры получатели услуг ТЦСОН не выходя за рамки своей возрастной категории, выступают в роли социальных аниматоров и

помощников для более уязвимых сверстников и людей с инвалидностью, проживающих в ОКП. Это позволяет не просто оказать разовую помощь, а создать устойчивое поддерживающее сообщество пожилых людей.

7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

- формирование проектно-сметной документации, разработка эскизного плана агроэкологической зоны на территории ОКП;
- материально-техническое обеспечение проекта: Проведение закупок саженцев плодовых деревьев зимних и летних сортов, элементов ландшафтного дизайна;
- закупка оборудования для мини-цеха переработки: Приобретение специализированного бытового оборудования для домашней переработки продуктов: электросушилок (дегидраторов) с функцией приготовления пастилы, блендеров, кухонных весов, миксеров и тары для приготовления и хранения готовой продукции;
- проведение практического мастер-класса по благоустройству агроэкологической зоны с привлечением ландшафтных специалистов и агрономов. Обучение волонтеров и проживающих в ОКП правилам посадки деревьев;
- закладка инклюзивного плодового сада: Проведение масштабной совместной трудовой акции волонтеров серебряного возраста и проживающих по высадке деревьев и обустройству зон отдыха и организация регулярного сезонного ухода над садом;
- проведение мастер-класса по благоустройству агроэкологической зоны: посадка плодовых деревьев, каскадных сооружений из камней, садовых дорожек с привлечением специалистов;
- сбор и подготовка урожая к дальнейшей кулинарной обработке;
- оборудование на базе ОКП/ТЦСОН мини-мастерской по производству эко-продуктов и проведение для участников мастер-классов по технологиям сушки фруктов, варки пастилы и приготовления домашнего зефира.
- разработать и провести силами волонтеров цикл тематических мероприятий на территории созданного сада для социализации проживающих в ОКП.

8. Общий объем финансирования (в долларах США): 5500

Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
Средства донора	4000
Софинансирование	500

Бюджетная стратегия проекта предусматривает целевое распределение финансовых средств донора по двум стратегическим направлениям:

«**Инфраструктурно-сырьевой блок**» - рекультивация земельного участка, закупка саженцев, а также благоустройство территории ОКП. Финансовые вложения в этот раздел позволят создать ежегодно

генерирующуюся бесплатную сырьевую базу для нужд пожилых людей (2000 долларов США);

«Технологическо-производственный блок»- включает закупку основных средств для организации домашнего кондитерского микропроизводства. Приобретение специализированного кухонного оборудования автоматизирует сложные процессы (пюрирование, взбивание, сушка), делая кулинарный труд доступным и безопасным для лиц пожилого возраста и людей с инвалидностью (2000 долларов США).

ТЦСОН Ивьевского района берет на себя все сопутствующие административные и организационные расходы (оплату коммунальных услуг за работу электросушилок, координацию работы волонтеров специалистами центра, транспортные расходы по доставке саженцев, если они возникнут, проведение мастер-классов, мероприятий, инструктажей).

9. Место реализации проекта (область/район, город): Гродненская область/Ивьевский район, г. Ивье.

10. Контактное лицо: инициалы, фамилия, должность, телефон, адрес электронной почты;

председатель Ивьевской районной организации общественного объединения «Белорусский Союз Женщин» Филон Валентина Станиславовна 8 (01595) 6 79 80,

директор ТЦСОН Ивьевского района Татьяна Радкевич, 8 (01595) 6 75 59,
Email: info@ivjetcson.by



Humanitarian project: "Tasty Garden: Silver Volunteering and Traditions of the Ivye Region"

1. Project title: "Savory Garden: Senior Volunteering and Traditions of the Ivye District "
2. Project implementation period: 12 months
3. The applicant organization proposing the project: Ivye regional organization of the public association "Belarusian Union of Women", state institution "Territorial Center for Social Services for the Population of Ivye District", town Ivye, Grodno Region
4. Project goals: - increasing the role of elderly citizens in society by expanding the opportunities for their self-determination and self-realization through volunteer activities.
5. Project objectives: To form a volunteer group comprised of senior citizens who are TCSN service recipients and RCD residents for collaborative activities. To establish an orchard on the RCD premises and organize regular maintenance of the plantations. To organize the processing of the harvest (home-based drying, production of fruit leather, marshmallows, and herbal tea blends) to meet the needs of elderly people. To expand opportunities for self-realization and increase the social activity of senior citizens through their participation in project initiatives.
6. Target group: senior citizens-volunteers, members of the initiative group "Ivushki" (30 people), elderly people and people with disabilities living in the social institutions (84 people).
7. Brief description of project activities:

- Preparation of project and cost estimation documentation, and development of a draft layout for the agro-ecological zone on the Residential Care Department premises.
 - Material and technical procurement for the project: Purchasing seedlings of winter and summer fruit tree varieties, as well as landscape design elements.
 - Procurement of equipment for the mini-processing workshop: Acquiring specialized household appliances for home-based food processing, including electric food dehydrators with a fruit leather function, blenders, kitchen scales, mixers, and containers for food preparation and storage.
 - Conducting a practical masterclass on the development of the agro-ecological zone featuring landscape design experts and agronomists; training volunteers and Residential Care Department residents on proper tree planting techniques.
 - Establishment of an inclusive orchard: Organizing a large-scale joint community effort involving senior volunteers and residents to plant trees, arrange recreational areas, and set up regular seasonal garden maintenance.
 - Conducting a masterclass on agro-ecological zone enhancement: Engaging specialists to guide the planting of fruit trees, construction of stone cascades, and installation of garden pathways.
 - Harvesting and preparing the crop for further culinary processing.
- Setting up a mini-workshop for eco-product manufacturing based at the Residential Care Department /Territorial Center of Social Services for the Population premises, and hosting masterclasses for participants on fruit drying technologies, fruit leather boiling, and homemade marshmallow preparation.
- Development and implementation of a series of themed events within the newly created orchard, led by volunteers, to promote the socialization of Residential Care Department residents.

8. Total Funding (USD): 4500

Source of financing	Funding volume (in USD)
Donor funds	4000
Co-financing	500

Project Budget Strategy

The budget strategy of the project provides for the targeted allocation of donor funds across two strategic areas:

"Infrastructure and Raw Materials Block" – land reclamation, purchase of seedlings, and landscaping of the RCD premises. Financial investments in this

section will create an annually regenerating, cost-free raw material base to meet the needs of elderly people (**USD 2,000**).

"Technology and Production Block" – includes the procurement of capital assets to set up a home-based confectionery micro-production facility. The acquisition of specialized kitchen equipment will automate complex processes (puréeing, whipping, and drying), making culinary labor accessible and safe for senior citizens and people with disabilities (USD 2,000).

The TCSO of the Ivye District covers all associated administrative and organizational expenses as an in-kind contribution (utility bills for the operation of electric dehydrators, coordination of volunteer activities by the Center's specialists, transportation costs for seedling delivery if they arise, as well as conducting masterclasses, events, and safety briefings).

9. Place of project implementation (region / district, city): Grodno region / Ivye district, town Ivye.

10. Contact Person(s):

Valentina Filon

Title: Chairperson of the Ivye District Organization of the Public Association "Belorussian Union of Women"

Phone: +375 (1595) 6-79-80

Tatyana Radkevich

Title: Director of the TCSO of the Ivye District (Territorial Center of Social Services for the Population)

Phone: +375 (1595) 6-75-59

Email: info@ivjetcson.by